

Football/3e journée du tournoi national de détection U17 La liste définitive de Franceville attendue

Serge A. MOUSSADJI

Franceville/Gabon

BIEN malin qui dira, au terme de ces trois jours du tournoi national de détection U17, dont la poule D se tient à Franceville, quels sont les vingt jeunes qui ont retenu l'attention du superviseur de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot), Raphaël Nzamba Nzamba. Tant les joueurs et leurs staffs techniques respectifs ont eu du mal à comprendre le véritable enjeu de cette compétition.

Pendant les deux premières levées, le résultat était plus important que la détection en elle-même. La conséquence a été un jeu décousu, de jeunes footballeurs qui en oubliaient de prendre du plaisir. Mais il y a une fin à tout.

Les deux derniers matchs d'hier du groupe D ont été d'un tout autre acabit. Certes, en ouverture de rideau, les sociétaires d'Akademos et Mikoumou FC ont eu du mal à se défaire de la pression des précédentes rencontres. Mais ils sont parvenus, au fil des minutes, à produire le jeu qu'on attendait d'eux.



Photo : Serge Alexis Moussadji

Un joueur d'Akademos aux soins après avoir reçu un violent choc.

Tout n'a pas été parfait, mais au moins la balle circulait mieux et les milieux de terrain ont posé un peu plus le cuir. Pour chercher plus rapidement leurs attaquants. Ce qui a correspondu au souhait du

superviseur. Pour ce dernier, le plus important était de connaître le niveau technique et la capacité de ces jeunes gens à s'intégrer dans une formation. Ce tournoi de détection, dans le Haut-Ogooué, pose

plus de questions qu'il n'apporte de réponses. Selon certaines sources, le niveau moyen de cette compétition soulève le problème de l'encadrement technique de ces jeunes et leur prise en

charge. Surtout que beaucoup d'entre eux, en dépit d'un talent évident, sont dépourvus de fondamentaux et de conditions physiques correctes. Et, toujours selon ces sources, les difficultés sont

identiques sur les trois autres sites retenus pour cette compétition.

Ce qu'il faut retenir de cette troisième journée du tournoi national de détection U17, au stade de Mbaya, c'est qu'Akademos a été battu hier par Mikoumou FC (0-1), malgré une seconde période plus aboutie et de nombreuses occasions. Sous une grosse canicule, soit 31 degrés sur Franceville.

De son côté, sous une pluie battante, Real Ivindo s'est fait bousculer par Bagombe (0-2). Au-delà de la prestation sans grand enjeu, quelques joueurs sont sortis du lot. Notamment le longiligne attaquant de Bagombe, Yonni Oyouomi, le fragile mais intéressant meneur de jeu de Mikoumou FC, Malongo Makita. Il reste juste à savoir s'ils figureront sur la liste définitive de Raphaël Nzamba Nzamba.

Les vingt jeunes, qui seront sélectionnés après ces trois journées de tournoi, affrontent ce vendredi une sélection du Haut-Ogooué. Suite à ce dernier match, les "élus" de Nzamba Nzamba rallieront Libreville pour participer à la dernière phase de cette détection nationale dans les prochaines semaines.

Poule C

Des joueurs qui se démarquent



Le match Bourgeons-AS Diba s'est joué dans un stade Dialogue détrempé.

F-K-O.M

Tchibanga/Gabon

AU-DELÀ des problèmes de licences non établies pour certains joueurs et les petits soucis de transports, le tournoi des U17 à Tchibanga présente tout de même des points positifs. Le niveau technique de

certains joueurs reste appréciable pour l'instant. Nombre d'entre eux pourraient figurer sur la liste des meilleurs joueurs de cette poule C.

Au sein des équipes qui y sont logées, on retrouve des joueurs talentueux. En l'occurrence Valé Anguimbi, capitaine de l'équipe du Temple sportif Bourgeons de Mouila. Combatif et régulateur, il a

sans doute déjà attiré l'attention du superviseur. Le jeune milieu de terrain (15 ans) dit être venu à Tchibanga pour marquer les esprits et intégrer l'équipe nationale : « *Chaque fois que le coach me fait confiance en m'alignant, je fais tout pour bien jouer, car, je sais qu'il y aura dans d'autres équipes des joueurs plus talentueux que moi. Alors, je donne le maximum*

», indique le jeune joueur. On retrouve également des talents au sein de la formation de l'AS Diba. Sur les quatre formations, elle fait partie de celles qui proposent un jeu plaisant. Lors de la deuxième journée, malgré la défaite essuyée face à Mikanda FC (2-4), le coach Arthur Ebole Obiang et l'ensemble de ses poulains ont reçu des encouragements du public.

Évoluant en 4-3-3 classique, AS Diba se distingue nettement par ses sorties de balles depuis la défense, à travers un jeu rapide orienté vers l'avant, avec un milieu de terrain composé d'éléments remuants et talentueux, et surtout habité par un esprit collectif. L'un d'eux est Yann Ole Nguema (16 ans). Il peut évoluer au poste d'arrière gauche et milieu récupérateur. Un véritable bourreau de travail.

Il y a aussi Darene Ekogha, qui abat un travail énorme au cœur du jeu. Intelligent et technique, Ekogha a l'étoffe qu'il faut pour devenir un bon meneur de jeu.

Il y a également Junior Abaga dit Aubameyang (15 ans) encore minime. Il figure parmi les talents d'AS Diba. Le jeune homme, qui est un milieu de terrain de formation, a été aligné à deux reprises sur le flanc droit de l'attaque. Si, pour l'instant, il n'y a pas de gabarit pour rivaliser avec les joueurs plus grands, Junior Abaga use de son bagage technique pour faire la différence.

Pour la deuxième journée qui s'est disputée, lundi, un supporteur est allé sur le banc de touche d'AS Diba pour le féliciter, et lui a même donné quelques billets de banques. C'est dire...

Bon à savoir

Boxe

La Fégafoxie organise son assemblée générale électorale, le 24 mars 2017 à Ntoum. Tous les postulants désirant prendre part à cette élection doivent déposer au siège, sis au boulevard J.R. Bessieux, un dossier comprenant : une copie légalisée d'acte de naissance ; un curriculum vitae ; une lettre de motivation adressée au président de la Fégafoxie ; un programme d'actions ; une liste exhaustive du bureau directeur ; un extrait de casier judiciaire datant de moins de trois (3) mois ; un certificat de nationalité pour les candidats issus d'au moins un parent étranger ; une attestation d'affiliation à la Fégafoxie ; deux photos d'identité couleur ; une caution d'un montant de 500 000 F CFA remboursable au vainqueur.

La date-butoir de dépôt des dossiers de candidatures est fixée au 14 mars 2017 à 12 heures précises.